

3月上旬、信州大学  
経法學部會議室で開催  
された修士學位論文發  
表会に参加する。大學  
院は、学位論文が認め  
られ修了する厳しい研

# フリー風

(現場)からの

宮田守男

究が求められる。皆そ  
れぞれの想いを抱きな  
がら迎えた発表会は、  
研究した内容を、教員  
や在籍者、修了者に伝  
える場でもある。研究  
を通じて論じた内容を  
熱く語る姿には、いつ  
も感動を見る。学位  
は、けっし  
て自分のも  
社会が認め  
る資格。研究内容を、  
どうやつたら役立て  
いけるのか。大学院の  
修了者は、修了がス  
タートだと強く思う時  
期である。

3月上旬、信州大学  
精神保健福祉士の資  
格を有する「伊藤かお  
る」さんの「再適応と  
積極的に学ぶ人材を、地域や職場で  
活かす知恵について考えてみませんか

人だけの問題でなく、  
職場全体として捉える  
事が必要と論じた。  
望月総合経営会長で  
もある「望月宗敬」さ  
んの「長野県青果市場  
における2強体制が示  
す経営戦略に関する研  
究」の発表。長野県に

しての復職支援3つの  
空白」の発表。うつ病  
からの復職現場で、機  
能しない制度、医療で  
復職可能と判断された  
者の職場復帰の困難な  
現状、職場での保護的  
な観点から問題点を研  
究した。うつ病は、本

強体制」を構成する戦  
略を多くのデータで分  
析した。地域限定・開  
設区域に捉われない積  
合補助金における制度

内容決定要因の考察」  
の発表。近年の総合補  
助金制度の創設の現状  
と課題を分

析。公平性  
や透明性の  
確保が、市  
民団体を育成し、まち  
づくりにつながってい  
く可能性を論じた。こ  
の内容は、制度設計も  
敢于てチャレンジする人  
材育成の必要性は、他  
の産業にも必要と強く  
感じた。両社の経営統  
合は、長野県農業にも

強く影響して行くのだ  
ら。

新しい、まだ研究が少  
ない分野。他の研究論  
文も少ない中での研究

池田町の行政現場で発  
揮して行くのだろう。

文も少ない中での研究  
は本人の糧になつたこ  
違ひない。他の自治体  
の分析研究は、今後の

野鉄也さん、「茅野  
市における別荘地の有  
効活用について」の研  
究。人口減少  
社会に茅野市  
で一万戸を超  
える別荘の活  
用を「生涯活  
躍のまち」の  
視点で研究。茅野市  
の行政現場に生かし  
ていきたいと  
論じた。

(NPO法

人信州地域社  
会フォーラム  
理事・白馬村  
森上)

